
27 мая состоялся очеред-
ной VI (майский) Пленум 
Центрального Комитета и 
Центральной Контроль-
но-Ревизионной Комиссии 
партии  «О задачах КПРФ 
по борьбе с фашизмом и 
патриотическому вос пи-
танию подрастающего 
поко ле ния». 

В его работе приняли участие 
около 500 человек — члены 
руководящих органов партии, 
союзники по левопатриотиче-
скому фронту, участники специ-
альной военной операции, бой-
цы народных дружин и групп 
самообороны из приграничных 
районов России, коммунисты, 
возглавляющие российские ре-
гионы, руководители народных 
предприятий.

Проведению Пленума пред-
шествовал семинар-совещание 
секретарей региональных ко-
митетов КПРФ.

При открытии заседания 
была объявлена минута молча-
ния. Присутствующие почтили 
память товарищей, коммуни-
стов и комсомольцев, павших 
в борьбе с фашизмом в ходе 
специальной военной опера-
ции на Украине.

По сложившейся традиции 
Председатель Центрального 
Комитета Г.А. Зюганов в тор-
жественной обстановке вручил 
партийные билеты молодым 
коммунистам и пожелал им 
успехов в борьбе за права тру-
дового народа.

Состоялась церемония вру-
чения дипломов и почётных 
знаков Ленинской премии 
ЦК КПРФ.

VI (майский) совместный 
Пленум ЦК и ЦКРК рассмотрел 
следующую повестку дня:

1. О задачах КПРФ по борьбе 
с фашизмом и патриотическому 
воспитанию подрастающего 
поколения.

2. О задачах партии по укре-
плению народовластия и демо-
кратизации избирательного за-
конодательства.

3. Об итогах финансово-хо-
зяйственной деятельности ЦК 
КПРФ в 2022 году и утвержде-
нии сметы поступления и рас-
ходования денежных средств 
ЦК КПРФ на 2023 год.

4. Об утверждении сводного 
финансового отчёта КПРФ за 
2022 год.

С докладом по первому 
вопросу выступил Предсе-
датель ЦК партии Г.А. Зю-
ганов. Он показал, что совет-
ская эпоха наполнила особым 
смыслом естественное для че-
ловека чувство патриотизма, 
очистила его от разжигающей 
национализм буржуазной иде-
ологии. Советский патриотизм 
был диалектически соединён 
с принципами интернациона-
лизма. С момента своего воз-
рождения КПРФ настойчиво 
следует этой прогрессивной 
политике, считает её принципы 
и подходы ключевыми в деле 
гражданско-патриотического 
воспи та ния.

В докладе подчёркивается, 
что для победы в развязанной 
Западом войне против России 
нашему народу требуется мо-
билизация всех сил. Но классо-
вый интерес мешает правящим 

кругам опереться на жизнен-
но важный советский опыт. 
Это усиливает остроту угроз, 
вставших перед нашей стра-
ной. КПРФ настаивает на том, 
что смена буржуазной систе-
мы социализмом неизбежна, и 
предлагает свою созидатель-
ную программу ради возрожде-
ния и процветания Родины. В 
деле борьбы с фашизмом пар-
тия исходит из необходимости 
сплочения широких антифаши-
стских сил и их международной 
солидарности.

С докладом по второму 
вопросу повестки дня вы-
ступил член Президиума ЦК 
КПРФ Н.В. Коломейцев. Он 
отметил, что манипуляции пра-
вящих кругов подрывают до-
верие граждан к результатам 
выборов и избирательной си-

стеме в целом. В обществе уси-
ливается отчуждение личности 
от государства. За последние 
годы с целью фальсификаций 
при проведении выборов вне-
дряются практика многоднев-
ного и дистанционного элек-
тронного голосования, другие 
«новации». Ситуация требует 
от коммунистов и их сторонни-
ков активных действий в целях 
защиты принципов демократии 
при проведении выборов.

Заслушав доклад управля-
ющего делами Центрального 
Комитета партии Н.И. Осад-
чего, Пленум утвердил отчёт 
об итогах финансово-хозяй-
ственной деятельности ЦК 
КПРФ в 2022 году, сводный 
финансовый отчёт КПРФ за 
2022 год и смету поступле-
ния и расходования денеж-
ных средств ЦК КПРФ на 
2023 год.

По каждому из вопросов по-
вестки участники Пленума при-
няли постановления. 

Подводя итоги работы 
Пленума, Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов напом-
нил, что самой победной и 
успешной наша Родина была 
в период строительства социа-

лизма. Оценивая перспективы 
развития обстановки в стране 
и мире, он призвал к спло-
чению левопатриотических 
сил ради победы над неона-
цизмом, нацелил на актив-
ное отстаивание интересов 
трудового народа.

В ходе работы Пленума были 
продемонстрированы видеома-
териалы телеканала «Красная 
линия». В их числе — специ-
альный репортаж о праздно-
вании Дня пионерии и до-
кументальный фильм «Эти», 
вскрывающий суть власовщи-
ны и коллаборационизма.

Материалы VI (майского) со-
вместного Пленума ЦК и ЦКРК 
КПРФ опубликованы в газете 
«Правда», на сайтах: kprf.ru, 
1kommunist.ru, kprf-sara tov.ru.
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Дорогие дети и родители!
От всего сердца поздравляю вас с праздником — Международным днем 

за щиты де тей!
Ребенок всегда нуждается в опеке и любви. Только через родительскую любовь 

ребенок может чувствовать защиту. Главное, чтобы защита детей подкреплялась 
конкретными делами. Задача государства в этой сфере — заботиться о всех де-
тях страны, даже о тех, которые ещё не родились, создавать для них все условия 
счастливого будущего. Но пока мы ждем от власти реальных дел, Коммунистиче-
ская партия борется за будущее детей не только на законодательном уровне, но и 
подкрепляет свои инициативы протестной работой.

От всей души желаю всем детям отличного здоровья, удачи и успехов во всех начи-
наниях! Родителям желаю мудрости и любви в воспитании своих детей. Пусть каждый 
ребенок будет окружен заботой, а их жизнь будет наполнена улыбками и радостью!

Пусть этот праздник станет для вас особенным и запоминающимся!
О.Н. АЛИМОВА, первый секретарь Саратовского обкома КПРФ

Дорогие ребята!
Уважаемые родители!

1 июня мы отмечаем замечательный праздник — Международный день 
за щиты де тей.

Советский Союз был первой страной в мире, где дети стали единственным привиле-
гированным классом. В СССР почетом и уважением окружалось материнство. Каждая 
семья знала, что родившегося ребенка ждет достойная жизнь. С самого рождения силь-
ные и теплые руки Советской державы опекали и защищали юного гражданина страны. 
Символической была плата за ясли и детские сады. Бесплатными были образование и 
здравоохранение. Технические кружки и художественные коллективы, студии и двор-
цы пионеров не только обеспечивали полноценный культурный досуг, но и с самых 
ранних лет развивали у детей таланты. Они открывали им дорогу в науку и технику, в 
большой спорт и мир искусства. 

Каждая семья знала, что перед ребенком открыты все пути, что он может выбирать 
будущее сообразно своим желаниям и способностям. Родители были уверены, что их 
дети будут обеспечены жильем и всем необходимым для достойной жизни.

Международный День защиты детей — это, прежде всего, символ борьбы с тем злом, 
которое принес детям реставрированный в России капитализм. Коммунистическая пар-
тия делает всё возможное, чтобы в современных условиях наполнить реальным смыс-
лом замечательный советский лозунг «Всё лучшее — детям!». Коммунисты настой-
чиво предлагают меры, направленные на повышение качества системы образования, 
поддержку материнства и детства.

Предмет нашей особой заботы — крас ногалстучная пионерия. Коммунисты развива-
ют традиции массового детского спорта, созданные Советской властью. Мы проводим 
художественные конкурсы и фестивали, чтобы одаренные дети, особенно из малообе-
спеченных семей, мог ли найти себя в творчестве. И, что самое важное, мы настойчиво 
ведем борьбу за достойное будущее нашей Родины. 

Сделаем же вместе всё, чтобы дети наши были счастливы. И пусть их улыбки озаря-
ют мир, делают его светлее, добрее, чище!

С праздником вас, дорогие друзья и то варищи!
Счастья, добра и достойного будущего нашим детям!

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ

В Госдуме рассматривался, 
по мнению Правительства, 
удобный для граждан закон 
«О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федерации 
(в части создания программы 
формирования долгосрочных 
сбережений граждан)». 

А мне так и хотелось доба-
вить: «по законному отъёму 
денег у нищающих граждан». 

Конечно же, я задала вопрос 
и напомнила им и про пенси-
онную реформу, и про него-
сударственные фонды, и про 
капремонт. Этакие пирамиды 
МММ. Ведь, действительно, в 
законопроекте прописано, 
сколько будут иметь те, кто 
заварил очередную аферу, 
а что будут иметь граждане, 
которым опять предлагают 
поиграть с наперсточника-

ми, ничего неясно. Хотя ого-
ворочка прозвучала, что этот 
фонд не для бедных, а для 
средне состоятельных людей.

Значит, всё-таки негласная 
сортировка происходит. 2,8 
млн. государство готово воз-
вратить вкладчикам негосу-
дарственного фонда. Значит, 
деньги в бюджете есть! Но не 
для всех! Это — не новость, это 
— констатация факта!

Госпропаганда и вторящая ей пятая ко-
лонна либералов пытаются убедить насе-
ление России, что коммунистическая идея 
себя изжила, а КПРФ — партия уходящего 
времени, рудимент эпохи (остаток, след ис-
чезнувшего явления), который представляют 
в основном пенсионеры, родившиеся в Со-
ветском Союзе, и ретрограды.

Самый логичный ответ на подобного рода 
вбросы — это наглядный ответ. 27 мая на Пле-
нуме ЦК КПРФ в подмосковных Снегирях 
в Компартию вступило множество студен-
тов из разных регионов страны. Это дирек-
тор Издательского дома (ныне — доброволец на 
СВО, старшина миномётной батареи), 18-летний 
школьник 11-го класса, прораб на стройке, ад-
вокат, юристы, индивидуальные предпринима-
тели, продавец, водитель, инженер-электрик, 
фотограф, менеджер крупной компании, супер-
вайзер, директор салона парикмахерской, адми-
нистратор автомойки, ветеран Генпрокуратуры 
и старший советник юстиции, ведущий специ-
алист городского суда, старший инструктор по 
вождению пожарного автомобиля МЧС, генди-
ректор компании, рабочая-штамповщица и т.д.

Одним словом, представители народа разных 
возрастов и разных профессий, что в очередной 
раз подтверждает статус КПРФ, как народной 
партии, и в очередной раз развеивает пропаган-
дистский и либеральный миф о старении и не-
нужности КПРФ, в частности, и левой идеи, как 
таковой.

И всё это, не считая принятия в ряды КПРФ 
людей на районных, городских, областных пле-

нумах и конференциях партии, на региональных 
и федеральных митингах и прочее.

Сложите теперь «два плюс два» и представь-
те в среднем, сколько людей, какого возраста и 
каких профессий вступают в Компартию.

Ответ простой, если думать головой, а не ве-
рить пропаганде, — много и многих.

Люди с повышенным чувством социальной от-
ветственности и переживанием за страну, кем 
бы они ни работали и сколько бы лет им ни было.

Никита ПОПОВ, 
пресс-секретарь фракции КПРФ  

в Московской городской думе

О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной Думы 
ФС РФ, первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, 
— о 6-дневной рабочей неделе, о новой законной форме 
отъема денег у нищающих граждан, об инициативе 
фракции КПРФ по формированию у детей и молодежи 
правильного отношения к трудовой деятельности.

Деньги в бюджете есть! Но не для всех! 

Общество опять взбудо-
ражила весть, что Госду-
ма готовится рассмотреть 
инициативу о переходе на 
6-дневную рабочую неде-
лю по предложению, яко-
бы, предпринимателей. 
Что движет инициаторами 
проекта? Эксплуатация ра-
ботников, извлечение при-
были, а не благополучие 
экономики.

На сегодняшний день 

утверждено, что рабочая неде-
ля вне зависимости от режима 
рассчитана на 40 часов. Боль-
шим вопросом остается план 
авторов инициативы по распре-
делению 40 часов на 6 дней. В 
таком случае гражданам, рабо-
тающим в шестидневном фор-
мате, придется или повышать 
зарплату за переработку, или 
сокращать длительность рабо-
чего дня с 8 до 6,5 часа.

Согласно статистическим 

опросам, более 80% рос-
сиян уже высказались про-
тив этой идеи. Жаркие споры 
об эффективности такой меры 
продолжаются до сих пор, од-
нако понятно одно: без мо-
билизации экономики, без 
реформы трудового зако-
нодательства, которую се-
годня разрабатывает КПРФ, 
введение шестидневной ра-
бочей недели не принесет 
значимых результатов.

Что движет инициаторами проекта  
о 6-дневной рабочей неделе?

VI (майский) совместный 
Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ

Новое пополнение в рядах КПРФ

24 мая в Государственной 
Думе был зарегистрирован 
законопроект № 365972- 8 
«О внесении изменений в 
Федеральный закон «Об 
образовании в Российской 
Федерации», соавтором 
которого стала моя колле-
га, депутат фракции КПРФ 
Н.А. Останина.

Законодательная инициати-
ва предполагает совершенство-
вание системы формирования у 

детей и молодежи правильного 
отношения к трудовой деятель-
ности, в частности, дополняя 
понятия «воспитание» такими 
составляющими, как трудолю-
бие и уважение к труду.

В коллективной трудовой 
деятельности, в том числе во 
время школьных уроков труда, 
формируются навыки совмест-
ной работы — это обязательно 
пригодится нынешним детям в 
их взрослой жизни. Убеждена, 

что сегодня детей как никогда 
необходимо приучать к труду, 
к освоению новых профессий, 
к науке.

Возвращение советской 
системы образования и рав-
ный доступ для всех детей к 
развитию своих талантов и 
способностей — залог пра-
вильного воспитания под-
растающего поколения и 
уверенности в будущем на-
шей страны!

Детей сегодня как никогда необходимо приучать к труду 



Центральный Коми-
тет КПРФ запустил сайт 
KPRFPROF.RU, который по-
может трудящимся в про-
цессе самоорганизации 
и борьбе за отстаивание 
сво их прав.

На основе нового проекта 
КПРФ инициативные группы 
работников получат методи-
ческую поддержку, как ор-
ганизовать свой профсоюз, а 
уже действующие независи-
мые профсоюзы смогут опе-
ративно обмениваться инфор-
мацией и эффективнее вести 
борьбу в разных формах: от 
совместной выработки пред-
ложений в законодательство 
до трудового протеста. Теперь 

этой деятельности будет при-
даваться системный характер.

Постепенно проект будет 
дорабатываться: планируется 
наполнение ещё нескольких 
разделов на сайте.

Чтобы отстоять свои права 
и получить бесплатную юри-
дическую помощь, трудя-
щиеся могут обратиться на 
«горячую линию» по те-
лефону: 8(800)500- 28- 37,
а также зайти на сайт, чтобы 
узнать о проекте больше и 
оставить заявку.

Только единым фронтом 
мы можем дать отпор пося-
гательству на наши права!

Пресс-служба ЦК КПРФ
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Реалии времени

Медиа-обзор

В России родилась новая 
идея фикс! Вы, главное, не 
упадите со стула! Знаете, что 
такое межтрансферный ма-
нёвр? Вот и я, признаюсь, не 
знал. За такой формули-
ровкой жулики планируют 
скрывать от нас следующую 
схему.

Из-за того, что сегодня на 
рынке труда в Российской Фе-
дерации сложились сразу два 
тренда — армия безработ-
ных и одновременно с этим 
огромный дефицит кадров, 
то предлагается перебрасывать 
эти кадры в другие регионы. 

То есть вы живёте в своём 
родном регионе, привыкли, вас 
всё устраивает, за исключени-
ем нищенской жизни и отсут-
ствия достойной работы.  Обя-
занность власти этой работой 
вас обеспечить, но… Они гово-
рят: зачем им это нужно, давай 
людей просто перебросим! И не 
думайте, что вам повезёт по-
пасть в Москву или Санкт-Пе-
тербург — там много таких же-
лающих. А вот в Норильске или 
Мурманске, например, ситуа-
ция значительно отличается. 
Там некоторые олигархи очень 
мучаются из-за того, что у них 
нет наплыва желающих, кото-
рых они могли бы вот этим уза-
коненным рабством обобрать. 

В советское время была 
создана целая система 
льгот: и выход на пенсию 
раньше, и зарплаты в 2—3 раза 
больше... А потом пришли «эф-
фективные управленцы», и все 
эти льготы к чертовой матери 
порезали. Соответственно, же-
лающих жить в условиях по-
лярных дня и ночи стало мень-
ше. Люди оттуда мигрируют, 
жителей и рабочих рук стано-

вится всё меньше и меньше. И 
сегодня это большая проблема. 
Сейчас организуют вахтовые 
методы работы, собирая рабо-
чих со всех регионов страны за 
огромные деньги. И здесь, кро-
ме собственно зарплат, боль-
шие расходы на логистику — 
самолёты бесплатно не летают, 
полеты надо оплачивать. Спра-
шивается, и зачем такие расхо-
ды? Можно же просто взять и 
перебросить туда людей. 

Это нововведение попа-
хивает каким-то новым кре-
постным правом. В Центре 
макроэкономического анализа 
посчитали масштабы этой зада-
чи, и когда я увидел цифры, то, 
мягко говоря, сильно удивился: 
понадобится по одному мил-
лиону человек в год на про-
тяжении 10 лет. В принципе 
в России всего-то 80 миллионов 
граждан трудоспособного воз-
раста. А если прибавить ещё 
и членов семей, то получается 
вообще запредельная цифра — 
чуть ли не треть трудоспособ-
ного населения! 

Естественно, власти про-
водят параллель с Советским 
Союзом и говорят: «А как же 
всероссийские стройки?!» Как 
будто это одно и то же!!! Не 
нужно путать: в Советском Со-
юзе была идеология! Комсо-
мольцы, которые добровольно 
и самоотверженно выполня-
ли эту задачу, строили страну 
для себя! Их никто не грабил, 
и не было никаких олигархов, 
которые могли в конце меся-
ца прийти и сказать: «Спасибо 
большое, как классно вы потру-
дились, а теперь это всё моё!». 
Советские люди делали всё для 
себя — это была их страна и 
их народное хозяйство, поэто-

му и результаты их труда были 
соот ветствующие. 

А сейчас знаете, как они 
формулируют эту мысль — 
привлечение трудовых ре-
сурсов. Ресурс! Это капита-
лизм, здесь на каждом ценник, 
это и есть ресурс. А когда этот 
ресурс закончится, то на рын-
ке труда возьмут «новый ре-
сурс», и уже дальше выжимать 
бу дут его. 

Конечно, всё это пытаются 
завуалировать какими-то благо-
видными предлогами. Говорят, 
что делать это нужно грамотно, 
создавать более привлекатель-
ные условия труда, в первую 
очередь — поднимать зарплаты. 
А ещё, и это вообще уникаль-
ная формулировка, предостав-
лять в какой-то форме жильё. 
Вот эта фраза «в какой-то фор-
ме» в принципе и ставит точ-
ку в этом вопросе,  потому что 
представить, что олигархи по-
строят своим работникам бес-
платное жильё, сегодня просто 
невозможно! Равно как и то, 
что часть своих денег они будут 
отдавать трудящимся, чтобы у 
тех зарплата была побольше. 
Скажем так, поделятся с наро-
дом… Думать об этом просто аб-
сурдно! Это же не 1985 год или 
деся ти ле тия ранее… 

Да, пока они не говорят, 
что будут переселять лю-
дей насильно, против воли 
граждан, но, справедливо-
сти ради, нам говорили, что 
и пенсионный возраст по-
вышать не будут. И о том, что 
не будут вносить изменения в 
Конституцию, тоже говорили. 

Поэтому, когда они увидят, 
что никто никуда не поехал, 
не откликнулся на этот новый 
«реформистский замысел», ко-
го-то удивит, что правила игры 
вдруг снова резко изменятся? 
В конце концов, власть до сих 
пор ни одной «положительной 
реформы» не провела. 

И зачем городить такие 
«реформы», когда можно 
сделать всё намного проще?
Сделайте качественное, до-
ступное и бесплатное образо-
вание для всех, гарантируйте 
каждому молодому специали-
сту получение рабочего места, 
сделайте так, чтобы зарплата 
была в несколько раз больше, 
чем сейчас… И самое главное, 
чтобы тот продукт, который 
производит работник, у него 
не изымался и не присваивался 
кучкой паразитов. 

Необходимо, чтобы то, 
что производят промышлен-
ность, реальный сектор про-
изводства да и вся экономи-
ка в целом, было подчинено 
не интересам собственника, 
акционера и хозяина, а слу-
жило каждому гражданину.
Вот в этом случае в нашу стра-
ну будут очереди стоять, люди 
со всего мира будут говорить: 
«Мы хотим защиты прав и сво-
бод трудящихся так, как это 
сделали в России». 

А пока власть идёт преж-
ним курсом, то никакие 
«реформы» ситуацию не 
изменят, а только ухудшат.  

Николай ÁОНÄАРЕНКО, 
секретарь Саратовского обкома КПРФ

В целом можно утверждать, 
что контролируемые вла-
стью СМИ в сущностном 
плане проигнорировали 
тему и основные политиче-
ские идеи совместного Пле-
нума ЦК и ЦКРК КПРФ.

Из международных новостей 
главная — Р. Эрдоган выиграл 
выборы и, судя по всему, у 
него есть все шансы обойтись 
без «турецкого майдана».

Это явно позволит Москве 
чувствовать себя более или ме-
нее уверенно в плане «южного 
фланга». Между первым и вто-
рым туром кандидат Кылычда-
роглу прирос на полмиллиона 
голосов, Эрдоган — всего на 
150 тысяч. То есть оппози-
ционные голоса всё-таки пе-
ретекли к Кылычдароглу, но 
Эрдоган решил главную тех-
нологическую задачу после 
первого тура — удержал всех 
сво их сторон ников. 

Американский сенатор Л. 
Грэм в беседе с В. Зелен-
ским заявил, что «русские 
умирают, и это лучшее, на 
что мы когда-либо тратили 
деньги». Данное высказыва-
ние вызвало международный 
скандал, через три дня после 
начала которого агентство 
Reuters заявило, что якобы 
речь Грэма была подвергнута 
«монтажу» со стороны Киева. 
Однако суть высказывания в 
любом случае выражает собой 
политику Вашингтона и Лондо-
на. МВД России объявило в ро-
зыск американского сенатора 
Линдси Грэма, следует из базы 
данных ведомства.

Замглавы Совбеза Д. Мед-
ведев привычно сделал не-
сколько радикальных за-
явлений, включающих в себя 
тезисы о том, что само суще-
ствование Украины — это смер-
тельный риск для существова-
ния России.

На наш взгляд, можно утвер-
ждать, что и Вашингтон, и Лон-
дон, и Брюссель отвергли «по-
следнее предложение» КНР о 
заморозке конфликта на Укра-
ине при сохранении нынешнего 
«статус-кво» (то есть с сохра-
нением за Россией контролиру-
емых ею и воссоединившихся с 
Родиной территорий).

Страны G7 тайно ведут 
работу над «гарантиями 
безопасности», которые 
предложат Киеву в случае 
урегулирования конфлик-
та. Речь идет об «оборонном 
механизме» для Украины. В ка-
честве политической гарантии 
Киеву могут предоставить воз-
можность начать переговоры о 
вступлении в ЕС. Соединенные 
Штаты хотят, чтобы конфликт 
на Украине закончился как 
можно скорее. Иначе он может 
стать помехой для главы аме-
риканской администрации Джо 
Байдена на президентских вы-
борах в США в ноябре следую-
щего года.

ВКС РФ последние дни нано-
сят особенно мощные удары по 
объектам ВСУ. Происходит это 
на фоне очередного этапа ожи-
дания наступления Киева.

Глава комитета Совета Фе-
дерации по экономической по-
литике Андрей Кутепов и его 
первый заместитель Алексей 
Синицын разработали законо-
проект, которым предлагается 
до 2025 года не применять по-
ложения ГК РФ о защите прав 
правообладателей зарубежных 
фильмов из недружественных 
стран при показах их фильмов 
на территории РФ. Предлагае-
мая норма аналогична той, ко-
торая разрешает параллельный 
импорт товаров в Россию, но 
касается других статей Граж-
данского кодекса.

Сергей ОÁУÕОВ, 
депутат Госдум ы, ÷лен Преçидиума 

ЦК КПРФ, доктор полити÷ескиõ наук

В партийных организа-
циях Саратовской области 
активно проходит обсужде-
ние новой программной ста-
тьи Председателя ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганова «Сражаясь за 
Русский мир».

В Ленинском райкоме 
КПРФ г. Саратова коммуни-
сты и сторонники партии отме-
тили, что вопросы, поднятые в 
ходе обсуждении статьи, были 
интересными и актуальными.

Что такое Русский мир? Что 
порождает нацизм и фашизм? 
Почему в царской России по-
явилась РСДРП и большевики 
выиграли Гражданскую войну? 
Какие пути выхода из той не-

простой, кризисной ситуации 
могли бы быть?

Обсуждение получилось 
очень оживлённым. При разбо-
ре статьи приводились различ-
ные аргументы, а также приме-
ры как исторических событий, 
так и событий, современника-
ми которых мы являемся.

Конечно, статья лиде-
ра КПРФ Г.А. Зюганова ну-
ждается в более детальном 
из учении, но стоит отметить 
внешние и внутренние фак-
торы выхода из кризиса.
К внутренним можно отнести 
то, что «внутренняя полити-
ка будет основана на идеалах 
справедливости, на интересах 

народного большинства». А к 
внешним факторам — то, что 
«русская цивилизация скла-
дывает потенциалы с другими 
цивилизационными центрами 
планеты: китайским, индий-
ским и персидском. Наши ве-
ликие цивилизации готовы 
предложить мир, в котором 
будет главенствовать поря-
док, а не диктат».

27 мая на собрании Ат-
карского РК КПРФ коммуни-
сты подробно  обсудили вы-
воды программной статьи Г.А. 
Зюганова.

Пресс-служба
Саратовского обкома КПРФ

Завод выполняет зака-
зы Министерства обороны 
РФ, производит и постав-
ляет в войсковые части 
спецтехнику, комплекты 
наземного обслуживания к 
специзделиям, производит 
отдельные агрегаты само-
лета Як-42, проводит техоб-
служивание поставленной 
продукции. 

С начала СВО увеличился 
штат предприятия, портфель 
заказов набит под завязку, и 
острее, чем раньше, встал во-
прос расширения производ-
ственных площадей.

Предприятие расположе-
но на территории, некогда 
принадлежавшей ЗАО «Са-
ратовский авиационный 

завод». После массовых ре-
ституций в собственность РФ 
вернулось порядка 280 га быв-
шей заводской территории, но 
когда единственное уцелевшее 
детище САЗа обратилось с во-
просом аренды участка под но-
вый цех, оказалось, что решить 
вопрос не так-то просто. В ко-
нечном итоге ведомство пред-
ложило обсудить вопрос на 
рабочей группе при областном 
правительстве.

— На заседании группы 
минпром, минстрой и минин-
вест области получили поруче-
ние от вице-губернатора Пиво-
варова дать своё заключение 
по вопросу строительства цеха. 
А затем, я надеюсь, будет по-
лучено согласие от теруправ-
ления Росимущества, и оно 
переведет участок из земель 
торговли в земли промышлен-

ности, а далее губернатор из-
даст распоряжение, и «Сокол» 
получит участок в аренду, — 
рассказал член рабочей груп-
пы, ветеран САЗа, работник 
ООО завода «Сокол» Алек-
сандр Бернадский.

Встреча с корпорацией раз-
вития стала первым шагом к 
исполнению плана. 

Директор корпорации разви-
тия региона Александр Хра-
пугин пообещал, что специ-
алисты ведомства подберут 
площадку для строительства с 
учетом пожеланий инициато-
ров проекта.

По сведениям Александра 
Бернадского, предполагаемый 
участок расположен на тер-
ритории, которую пензенские 

дельцы в 2009 году продали 
шведской ИКЕА МОС («Тор-
говля и недвижимость»), а в 
2018-м шведы, так и не постро-
ив свой гипермаркет, с боль-
шим дисконтом продали землю 
структурам самарского олигар-
ха Гамаля Замальдинова.

Если верить документам бан-
кротной администрации САЗа, 
за 24 гектара пензенцы полу-
чили от мебельного концерна 
869 млн. рублей, а шведы вы-
ручили за массив, как прозву-
чало в ходе судебных дебатов, 
всего 130 миллионов. 

И всё же самый дорогой 
авиагектар оказался не швед-
ский, дороже всего за завод-
скую землю платил «Сокол», 
выкупая свою же территорию у 
пензенских «оздоровителей». 
За без малого гектар площади 
ООО «Сокол» отдал компании 

ЗАО «Эрлан» 47 млн. рублей, 
а в 2015 году эта фирма, заня-
тая распродажей активов САЗа, 
ликвидировалась. В числе со-
учредителей ЗАО был бывший 
топ-менеджер САЗа Юрий 
Онюшкин, директором зна-
чился Игорь Косырев, воз-
главлявший один из заводских 
отделов.

«Эрлан» и ему подобные за 
копейки, а нередко по нуле-
вой стоимости приобретали у 
верховодившей на заводе бан-
кротной администрации иму-
щество предприятия и выгодно 
продавали его. Самые крупные 
сделки «Эрлана» — это про-
дажа двух заводских корпусов 
компании «ПирроГруп».

В ходе реституции «Со-

кол» вернул свой гектар 
государству, но история по-
лучила продолжение. Вла-
дельцы предприятия решили 
не мириться с убытками в 47 
миллионов. В январе 2023 года 
в областной арбитраж был по-
дан иск к федеральной службе 
государственной регистрации, 
кадастра и картографии. Это 
ведомство зарегистрировало 
сделку и признало её легитим-
ной, хотя, по мнению истца, 
обязано было провести экс-
пертизу на предмет законности 
продажи. Ведь, как открылось 
почти через десять лет, зем-
ля эта была государственной, 
и никакой «Эрлан» не имел 
права ёе продавать, а феде-
ральная служба регистрации, 
кадастра и картографии — ре-
гистрировать продажу.

Судебные разбирательства 

продолжаются до сих пор, юри-
сты оценивают перспективу 
скептически.

Депутат Госдумы Ольга 
Алимова, с инициатив и за-
просов которой в 2013 году 
начиналась борьба за авиа-
завод, убеждена, что участни-
ки кампании за возвращение 
заводских земель мыслили для 
себя финал совершенно иначе:

— Сколько было вложено 
труда, сколько усилий, сколько 
судебных баталий! И что мы ви-
дим сегодня на возвращенных 
государству землях? Да пока что 
ничего вразумительного, а ведь 
план был — возродить на этой 
территории промышленное про-
изводство. Хорошо, что «Соко-
лу» дадут гектар, но вернули-то 
государству почти 280 гектаров! 
Вроде бы обещали индустри-
альный парк, где развернется 
промышленность, но почему-то 
сейчас инвесторам предлагают 
окраины, в то время как земля, 
к которой подведены все ком-
муникации, пустует, обрастает 
свалками. Рада за завод «Со-
кол», но сравним — один гектар 
и 280! О чем тут говорить…

В 2012 году в Саратове 
закрыли авиационный за-
вод, на котором долгие годы 
трудились порядка 30 тысяч 
человек. С тех пор я не пре-
кращаю заниматься этой 
проблемой: будучи депутатом 
Государственной Думы,  посто-
янно работаю над восстановле-
нием производства и пытаюсь 
наказать лиц, разрушивших 
завод. Однако за это время 
мне удалось добиться лишь 
возбуждения уголовного дела 
и объявления в розыск органи-
заторов развала авиационного 
завода. Все сооружения заво-
да, производственные цеха, 
ангары — всё было снесено. 
Освободившуюся землю отдали 
под стройку, оставив нам толь-
ко память о том, как амбиции и 
жажда наживы нескольких ру-
ководителей перевесили инте-
ресы десятков тысяч рабочих. 

Тем не менее, по этому 
вопросу я продолжаю пи-
сать депутатские запросы в 
органы власти.

business-vector.info 

А народ забыли 
спросить?

Судьба территории САЗа не закончена
Саратовский завод «Сокол» сделал шаг к аренде земли под новый цех на территории уничтоженного авиазавода

«Сражаясь за Русский мир»

PRO замалчивание 
Пленума ЦК КПРФ в СМИ, 

ожидаемую победу 
Эрдогана и схемы 

«параллельного импорта» 
в кино 
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— Недавно в Саратовской 
областной думе был принят 
закон о парламентском кон-
троле. И 19 мая у меня состо-
ялся выезд в Вольск по при-
глашению межмуниципальной 
рабочей группы, которая за-
нимается проверкой качества 
выполнения работ по ремонту 
тро туа ров. 

Вольские активисты и де-
путаты ещё год назад начали 
бить тревогу в связи с тем, что 
работа по тротуарам, которая 
проводилась в городе по про-
грамме благоустройства, не 
соответствовала нормативным 
требованиям. Поэтому и была 
сформирована рабочая группа, 
в которую вошли городские и 
районные депутаты. Пригла-
сили сюда специалистов из 
министерства, представителей 
администрации и прокуратуры 
города Вольска и меня как об-
ластного депутата. 

Сбор участников рабочей 
группы был назначен на 11 ча-
сов дня, но, к сожалению, к это-
му времени собрались только 
депутаты городского Совета, в 
том числе депутат С.В. Аших-
мин и его помощник-юрист, 
которые показывали мне ре-
зультаты работы подрядчика, а 
представители администрации, 
министерства и прокуратуры 
не пришли. 

На улице при подходе к 
СОШ № 5 от площади Ра-
дужной вместе с юристом смо-
трим документы по уже закон-
ченным работам на этом месте. 
В документах на фото видно, 
что всё в снегу. Читаем, что 
организация, осуществляющая 
строительный надзор, сдела-
ла следующее заключение: 
«Устройство асфальтобетонных 
покрытий 24 ноября произво-
дится в минус 8 градусов, когда 
в этот период времени темпе-
ратура максимальная должна 
быть плюс 10 градусов». Но 
это, как сказал юрист, со-
вершенно не помешало чи-
новникам подписать акты 
выполненных работ на сум-
му 3 миллиона 65 тысяч 
ру блей.

То есть и подрядчики, и за-
казчик прекрасно знали, что 
работы выполнены изначально 
некачественно, что полностью 
комплекс работ выполнен не-
качественно, но это им не по-
мешало всё оплатить.

Сейчас идет спекуляция 
гарантийными сроками. Но 
если товар изначально был 
некачественным, то гаран-
тия Гражданским кодексом не 
пред ус матривается. Поэто-
му мы считаем, что в данном 
случае всё это можно рас-
ценивать как признаки хи-
щения бюджетных средств, 
поскольку финансирова-
ние шло за счет средств МО 
«Го род Вольск».

Вольские депутаты неодно-
кратно говорили и надзорным 
органам, и комитету ЖКХ, и 
главе Вольского муниципаль-
ного района о том, что необ-

ходимо приостановить работы, 
и деньги ни в коем случае не 
платить. К сожалению, наши 
предостережения не помеша-
ли полностью оплатить рабо-

ты, которые  изначально не 
соответствовали требованиям 
качества. Устранить указанные 
недостатки было уже невоз-
можно, потому что темпера-
тура установилась ниже нуля, 
обустраивать покрытие  было 
не допустимо.

Вместе мы осмотрели 
только 4 объекта (а их бо-
лее 10-ти), где были выяв-
лены нарушения, увидели 
асфальтобетонное покры-
тие тротуара, которое укла-
дывали в прошлом году при 
минусовых температурах. 
Естественно, как сказал де-
путат Сергей  Ашихмин, 

прикатать его невозможно, так 
как всё сразу превращается в 
крошку, просаживается, про-
валивается… Ни о какой  га-
рантии речи не может быть 
вообще и тем более о каком-то 
сроке службы тротуара. Его 
нужно однозначно переделы-
вать, а за все эти вещи штра-
фовать согласно заключенно-
му контракту: там есть пункт, 
предусматривающий санкции 
подрядчиков. И, соответствен-
но, заставлять переделывать, а 
кроме переделки ещё и штраф 
выписывать. Но на это местная 
власть не реагирует и никакие 
меры не предпринимает.

Мы увидели новый, но уже 
разрушенный тротуар — види-
мо, заезжала грузовая машина, 
и его снесло. Хотя мы обсуж-
дали на комиссии по ЖКХ, где 
замглавы говорил, что тротуар 
предназначен только для пе-
шеходов, поэтому соблюдать 

слойность необязательно и та-
кого его качества не требуется. 
Но тем не менее буквально че-
рез каждые 10—15—20 метров 
есть частный дом, владения, 
куда могли заехать и кран, и 
грузовая машина. Асфальт, 
соответственно, тоже не будет 
держать такие  нагрузки.

Нужно отметить, что 
представитель прокурату-
ры присоединился к нам, но 
уже на втором объекте. По-
смотрев на разрушения и как 
мы линейкой измеряем  толщи-
ну слоя, он очень бодро ска-
зал: «Нужно привлечь специ-
алистов, которые проведут 
исследования, скажут конкрет-
но, что послужило причиной 
разрушения тротуара: либо 
применение некачественного 
асфальтного покрытия, либо 
применение больше или мень-
ше, чем нужно, материалов. 

То есть узнать сначала перво-
причину, потому что сослаться 
может и заказчик, и подрядчик 
на то, что в момент приемки 
работы были выполнены ка-
чественно. А последствия уже 
после там зимы или воздей-
ствия граждан, которые ходят, 
что,  соответственно, повлекло 
разрушение. А специалист уже 
может конкретно подтвердить, 
какие именно нарушения были 
в момент проведения работ…». 
На что С.В Ашихмин и его по-
мощник заявили, что всё это 
есть в документах, и ходить по 
третьему кругу… нет смысла, 
нужны меры.

Посмотрели  ещё один уча-
сток, который был забрако-
ван, где были зафиксированы 
все неровности, провалы. 11 
мая здесь сняли полностью 
весь асфальт и приготовились 
исправлять брак. Депутаты 
обязательно проконтролиру-
ют, каким образом он будет 
ис правлять ся. 

То, что администрация сре-
агировала и уже начала от-
части  демонтаж тротуарного 
покрытия, говорит о том, что 
на самом деле нарушения  
присутствуют, и на рушения 
глобальные. Со своей стороны 
приложу все усилия для того, 
чтобы все выявленные недочеты 
и недостатки были исправлены, 
виновные в данном безобра-
зии были наказаны, и чтобы в 
дальнейшем подобная ситуация 
не повторялась на территории 
Са ратовской области. 

На днях мы получили ре-
зультаты независимой экс-
пертизы, которые подтвер-
ждают, что стоимость работ 
завышена на 8,5 процента. 
Но это только по одному объек-
ту. Если спрогнозировать дан-
ные результаты на все объекты 
на полную стоимость выпол-
ненных работ, а это порядка 
150 миллионов, то получает-
ся, что около 12 миллионов 
рублей выведены из бюд-
жета незаконным образом. 
Что это, как не коррупция?!

Пресс-служба 
фракции КПРФ в облдуме

Главное управление МЧС 
России по Саратовской об-
ласти посетили депутаты 
фракции КПРФ в областной 
думе.

Состоялись рабочие встречи 
с начальником Главного управ-
ления МЧС России по Саратов-
ской области генерал-майором 
внутренней службы Алексеем 
Татаркиным и заместителями. 
Обсуждались вопросы сотруд-

ничества и взаимодействия.
Депутаты фракции впервые 

побывали в региональном МЧС, 
посетили Центр управления кри-
зисных ситуаций, 1-ю пожар-

но-спасательную часть и музей 
МЧС, где была проведена озна-
комительная экскурсия. По окон-
чании экскурсий депутаты оста-
вили запись в книге отзывов.

Александр ГУСЕВ

Всегда было загадкой, 
как в Саратове вдруг из ни-
откуда появляются ново-
стройки? Послушаешь мест-
ных чиновников, которые 
удивляются, откуда на том 
или ином месте мог взяться 
дом, то волей-неволей на-
чинаешь верить в магию и 
чудеса.

Для примера можно взять 
историю «чудесного» строитель-
ства домов №№ 1 и 2 по адресу: 
г. Саратов, ул. 2-я Степная, 
б/н, на которое обратил вни-
мание депутат-коммунист 
Денис Буланов.

20 мая 2023 года МКУ «Ка-
питальное строительство» объ-
явило электронный аукцион 
№ 0360300298223000216 на 
строительство многоквартирных 
жилых домов по данно му адре-
су. Однако 22 мая по неизвест-
ным причинам было принято 
решение об отмене проведения 
аукциона. Но на фотографиях, 
сделанных на прошлой неделе, 
видно, что строительство дома 
ведется: за забором работает 
кран и, вероятнее всего, первый 
этаж уже частично возведён. 

Данной темой заинтере-
совались журналисты ИА 
«Версия Саратов» и решили 

выяснить, кто занимается стро-
ительством домов для пересе-
ленцев из аварийного жилья. 
Результат проверки оказался 
не менее загадочным, как и в 
первом случае.

В частности, журналист Па-
вел Литвиенко пишет: «Оказа-
лось, работа на той или иной 
стадии кипит на всех строи-

тельных площадках. Все зе-
мельные участки под застрой-
ку полностью огорожены, там 
разработаны котлованы и на-
чинается забивка свай. На 1-м 
Кавказском тупике рядом 
с другим домом для пересе-
ленцев из аварийного жилья 
(ул.Томская, 8) уже установи-
ли кран, начинается забивка 

свайного поля. На Южно-Зе-
леной и Брянской краны уже 
привезли, но пока не собрали. 
Там идет работа ниже нулевого 
цикла.

Отметим, что во дворе домов 
№№ 8 и 10 по 1-му Акмолин-
скому проезду (на пересече-
нии с улицей Брянской) сейчас 
навалены кучи строительного 
мусора, досок с гвоздями, по 
которым лазают дети. Среди 
этих куч находятся качели — 
всё, что осталось из развлече-
ний на детской площадке.

Но самое главное, чего не 
удалось найти на ограждении 
всех трёх строительных площа-
док, — паспорта строительства 
объектов. Там прописаны сроки 
строительства, характеристики 
объекта, а кто его строит — 
нет». 

Ну, разве после этого можно 
сказать, что чудес не бывает?

По данным фактам сде-
ланы соответствующие 
за про сы. Ждём ответов от 
чиновников…

Владимир СЕРГЕЕВ

Миллионы закатали в асфальт
Скандал в городе Вольске Саратовской области.  

В прошлом году на ремонт тротуаров потратили 
порядка 150 миллионов рублей. Но фокус в том, 
что покрытие не прослужило даже года. Легким 

движением ноги асфальт превращается в крошку, 
под ним щебень не той фракции, связующее 

вещество порой отсутствует вовсе... Одним 
словом, закатали миллионы в асфальт. На днях 

специально созданная рабочая группа, куда пригласили 
и депутата областной думы от фракции КПРФ 
Владимира Есипова, отправилась осматривать 

вольские тротуары. Вот как  он прокомментировал 
«тротуарный рейд».

Депутаты-коммунисты —  
в Саратовском МЧСЧто нам стоит дом построить... Вопрос-ответ

Чего не хватает в политике?
А я вам сразу отвечу на 

вопрос, вынесенный в заго-
ловок. Причинно-следствен-
ных связей. Какой-то эле-
ментарной логики. То есть,  
происходит событие, и на 
него должна быть реакция — 
одобрение, порицание. Мо-
жет быть, уголовное дело. 
Или медаль. У нас же чаще 
всего действия или бездей-
ствия представителей сара-
товской «элитки» никак и 
никем не оцениваются и не 
анализируются. Бросили ка-
мень в болото, разошлись 
круги, и тишина…

Миллиард в болото
Из последнего сразу прихо-

дит на ум суд по искам членов 
семьи экс-главы Саратова Оле-
га Грищенко. Я много читал 
про это. Если правильно понял, 
то суть дела такая — много лет 
назад шла приватизация госи-
мущества. При этом было при-
ватизировано и здание мед-
санчасти СПЗ. Но в больнице 
ничего кроме больницы не от-
кроешь. В реанимации или опе-
рационной веники вязать не 
станешь. В результате те, кто 
приватизировал, стали сдавать 
городу помещения для этой 
же самой больницы (названия 
медучреждения менялись). Об 
этом в своих запросах сколько 
раз(!!!) писала депутат Госду-
мы от КПРФ О.Н. Алимова, но 
от нее отмахивались, как от на-
зойливой мухи, отписывались, 
что все в порядке.

За долгие годы бюджет вы-
платил приватизаторам, сре-
ди которых есть родственники 
экс-мэра Грищенко, порядка 1 
млрд. рублей. Спустя более чем 
10 лет власть спохватилась. 
Итоги приватизации отмени-
ли. На этой неделе суд отказал 
собственникам помещений в 
восстановлении их прав.

Я поясню. Председатель 
Госдумы Вячеслав Володин 
прикладывает массу усилий, 
чтобы выбить для Саратовской 
области средства из федераль-
ного бюджета. Это большая 
работа. Когда удается перена-
править несколько сотен мил-
лионов на реализацию важных 
проектов в родном регионе, это 
всегда отрадно. А тут миллиард 
из чахлого бюджета Саратова. 
И никто не виноват?

Погодите, но надо же понять 
на каком этапе и кто именно 
нарушил закон. И если прива-
тизация была незаконной, то 
кто вернет этот самый милли-
ард, который можно было бы 
потратить на ремонт дорог или 
строительство новой школы?

А у нас велика вероятность 
того, что после решения суда 
(там еще могут быть апелля-
ции, наверное) больше вооб-
ще ничего не произойдет. Не 
пострадает тот, кто преступил 
закон. Не полетят погоны тех, 
кто должен был следить за ис-
полнением законов в регионе. 
Бух миллиардом в болото, ра-
зошлись круги, и всем хорошо.

Про Дениску
А помните Дениску Фадеева, 

который стал вице-губернато-
ром лет в 15? Ну, может, по-
больше ему было. Депутатство-
вал в Саратовской областной 
думе. Потом новоиспеченный 
губернатор Валерий Радаев за-
чем-то забрал его в правитель-
ство области и сделал вторым 
человеком в регионе.

Спустя время Фадеева из ви-
це-губернаторов разжаловали и 
отправили руководить Петров-
ским районом. Замечу, людям 
ничего не объяснили. Просто 
передвинули, как сервант. За 
что? Был плохим вице-губерна-
тором? А кто его туда назначил?

В Петровском районе Денис 
Фадеев также неоднократно 
становился объектом для крити-
ки спикера Госдумы Вячеслава 
Володина. Как итог — возбуж-
дено уголовное дело, и Петров-
ским районом давно уже руко-
водит другой человек. 

Я не поленился и прогнал 
через поисковик запрос о деле 
Фадеева. Нет информации. Год 
назад начали расследование. 
Полагаю, общество очень заин-
тересовано в гласности. Взлет 
Дениса мы наблюдали всем ре-
гионом, всем регионом должны 
наблюдать и падение. Но самое 
главное, необходимы выводы 
и пояснения. Но они только в 
голливудских фильмах. Выхо-
дит шеф полиции и начинает 
рассказывать детали рассле-
дования. А журналисты задают 
острые вопросы, коп морщится, 
но все-таки отвечает.

Перед глазами обывателя 
должна быть вся история. А то 
применительно к Фадееву была 
показана только первая серия. 
Когда молодой учитель раз-
глядел свое светлое будущее 
в «Единой России» и шагнул 
в открытую дверь «Молодой  
гвардии».

Вторую серию нам не показа-
ли, а надо бы. Ибо сейчас ника-
ких уроков юные карьеристы из 
биографии Фадеева вынести не 
могут. Расскажите же людям, на 
чем прокололся некогда моло-
дой и успешный «единоросс»? 
Чем завершилось расследова-
ние уголовного дела? Но задай 
сейчас вопрос первым лицам 
губернии, куда подевался Фа-
деев, ведь отшутятся, к гадалке 
не ходи.

Про правление Радаева
Как рассказывают на Мо-

сковской, 72 «радаевщина» 
сейчас — ругательное слово. 
Мол, спасибо, но нам такого 
не надо. У нас сейчас молодой 
губернатор, методы его работы 
кардинально отличаются. Во-
обще все по-другому. 

И ты понимаешь, что и здесь 
как-то не по-людски. 10 лет 
руководства Саратовской об-
ластью, а вместо попытки ос-
мыслить след, который оставил 
Валерий Васильевич, вместо 
серьезной аналитики о двух 
пятилетках Радаева, какое-то 
постыдное стремление поско-
рее забыть этого государствен-
ного деятеля (так в Википедии 
написано), будто и не было.

Но ведь был. И если Валерий 
Васильевич не оправдал на-
дежд, работал спустя рукава, 
это нужно признать, объяснить 
людям, что Радаев делал не 
так. Отметить положительные 
моменты, покритиковать за не-
гатив. Ну, так обычно посту-
пают люди, которые стремят-
ся учиться на чужих ошибках, 
чтобы не совершать свои. 

Да и с Валерия Радаева мож-
но было бы потребовать. Мол, 
пока не сдашь отчет о своей 
работе за 10 лет, в Совет Фе-
дерации не пустим. Сам-то, что 
считаешь своим успехом, а что 
неудачей? Что получилось, а 
что нет и почему? Но этого же 
нет. И как понять жителям Са-
ратовской области, какую роль 
Радаев сыграл в их жизни?

… Забил в Яндексе «Валерий 
Радаев». Последняя новость — 
от сентября 2022 года. Про то, 
как Радаев стал членом Совета 
Федерации. Бульк...

Старая гвардия
В полной тишине в прошлом 

созыве Саратовской облдумы 
произошла ротация депутатов 
от «Единой России». Фамилии 
Семенца, Кузнецова, Суровова 
еще недавно гремели в регио-

не. У них брали комментарии 
по любому поводу. Они ком-
ментировали, даже когда их 
никто об этом не просил. Ком-
ментируешь, значит, в обойме. 

Деньги любят тишину, но и 
политика, видимо, тоже. И по-
тому понять причины происхо-
дящего в Саратовской области 
крайне сложно. Сидел человек 
в депутатском кресле, как вко-
панный, и вот его уже нет. На 
пенсии, на рыбалке. И счастье 
иных, что не за решеткой.

Но как понять,  за что? Ког-
да судят рядового обывателя, 
полиция, СК и прокуратура 
всегда спокойно излагают фа-
булу дела. Вот такой посту-
пок совершил, вот сколько 
лет колонии получил. Глава 
коммерческой фирмы тоже не 
станет скрывать, за что уво-
лил бухгалтера. Воровала, хо-
мячила. Когда речь заходит 
о представителях власти, тех 
же силовых структурах, слова 
не вытянешь. Но как без этих 
комментариев понять, куда мы 
движемся? Занимаемся чист-
кой рядов или просто убираем 
вдруг ставших неугодными, 
посмевших спорить, задавших 
неудобный вопрос?

Коммунальная яма
Причинно-следственная 

связь еще важнее, чем в поли-
тике, в каждодневных заботах. 
Взять жилищно-коммунальную 
сферу. Ловлю себя на том, что 
часто пишу об одной и той же 
яме — неподалеку от места 
своего проживания. Не было 
концессионеров на наших во-
допроводных сетях, появились 
они — а всё одно: та же самая 
трасса раскопана, снова меня-
ют трубы, хотя это уже было 
годом, двумя годами ранее. 
Снова что-то не так, работа ки-
пит, а жители без воды.

Думаю, саратовцы давно 
привыкли к режиму, при ко-
тором летом они живут без го-
рячей воды, а круглогодично 
и временами — без холодной. 
Каждый выкручивается из си-
туации самостоятельно. Но 
даже если водопроводный ком-
плекс изношен на 146 процен-
тов, должна же быть какая-то 
четко прописанная программа, 
план действий специалистов, 
которые взяли на себя обязан-
ность следить за водоснабже-
нием большого города. В этом 
году починим тот участок, в 
следующем займемся другими. 
Как у них получается годами 
копать одну и ту же яму? Поче-
му так происходит? И где реак-
ция властей города?

Я всегда говорю — для на-
глядности проецируйте проис-
ходящее на свою семью, свою 
квартиру. Течет у вас унитаз, 
вызываете хорошего мастера 
(у каждого такой есть), тот де-
лает свою работу, и течь пре-
кращается. А если через месяц 
все повторяется, то вы попро-
сите знакомых порекомендо-
вать другого специалиста. В 
городском хозяйстве Саратова 
почему-то этого не происходит. 
Мастер приезжает, ремонти-
рует, и после него все равно  
течет.

Помните, как в начале ро-
мана «Анна Каренина» неиз-
вестная женщина бросается 
под поезд? Вот оставьте в кни-
ге только начало и конец. По-
лучится, одна бросилась, а за 
ней следом другая. Никакой 
причинно-следственной связи. 
Вот так и в жизни. Самое ин-
тересное и важное от обычных 
граждан скрывают. И как потом 
требовать интереса к политике 
и высокой явки на выборах? 
Вопрос риторический, конечно.

Андрей ОЛИВКИН
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КомсомолЭхо событий

Гражданский контроль

Депутат Саратовской го-
родской думы от КПРФ Вла-
димир НОВИКОВ посетил 
троллейбусное депо МУПП 
«СГЭТ». Решение о необхо-
димости сделать этот визит 
было принято после публи-
кации скандальной новости 
информационным агент-
ством @vzsar tvsar.

На видеозаписи видно, что 
отдельные  руководители систе-
матически пригоняют свои авто-
мобили на мойку — кроссоверы 
«Mazda» и «BMW X6»,  чтобы со-
трудники их мыли. Также в ре-
дакцию прислали аудиозапись 
разговора с работником депо, 
в котором начальник одного из 
подразделений депо унижает 

моющего его авто работника 
нецензурной речью. На записи 
слышны угрозы совершить сек-
суальное насилие, если машину 
помоют так же плохо, как днем 
ранее.

Кроме того, в последнее вре-
мя в адрес депутата В.Е. Но-
викова часто стали поступать 
устные обращения от работни-
ков МУПП «СГЭТ» по поводу не-
выносимых условий работы на 
данном предприятии. 

— 23 мая на проходной 
«СГЭТ» охрана встретила 
меня и моего помощника 
со словами: «Мы знаем, кто 
вы, у нас распоряжение ру-
ководства вас не пускать, 
немедленно покиньте терри-

торию». Несмотря на это, нам 
удалось пройти на территорию, 
посмотреть на всё своими гла-
зами, пообщаться с водителя-
ми, кондукторами и другими  
рабочими.

Исходя из того, что мы здесь 
увидели, весь старый подвиж-
ной состав сейчас разбирается, 
для каких целей — непонятно. 
Всё, что было до «Адмиралов», 
сейчас находится в разобран-
ном состоянии, разбитое, без 
колес, без деталей. Очень ин-
тересно: неужели всё это будут 
утилизировать?

Поговорили с водителями 
троллейбусов. Открыто заяв-
лять о проблемах они пока не 
готовы, но подтвердили инфор-
мацию, что действительно, с мо-
мента, когда троллейбус после 
окончания маршрута заезжает 
в депо, ставится отметка в пу-
тевом листе, что их движение 
закончено, троллейбус встает в 
очередь на мойку, моется. За-
тем водитель идёт в соседнее 
трамвайное депо, потому что 
у них медицинского работника 
нет, ставит там себе отметку, 
возвращается, ставит машину 
на парковку. И только после 
этого покидает данную терри-
торию. То есть полтора—два 
часа после приезда водитель 

работает бесплатно! Действи-
тельно, условия работы не из 
легких.

Хочу заметить, что наш при-
ход в троллейбусное депо — не 
ради галочки или выкладки в 
интернете, а чтобы всё это по-
казать и озвучить на заседании  
городской думы, обратиться с 
этим вопросом, с конкретными 
фактами к главе администра-
ции города Л.М. Мокроусовой 
и передать нашим депута-
там-коммунистам в облдуме, 
чтобы те обратились в высшие 
инстанции. Всё делаем ради 
того, чтобы существующие 
проблемы в СГЭТ решились.

В такой период времени, 
когда предприятие нуждает-
ся в максимальной поддерж-
ке, когда регион получил 
финансирование из феде-
рального центра на разви-
тие электротранспорта, мы 
занимаемся передачей его в 
частные руки, что приведет 
к полной и окончательной 
утрате контроля над данным 
предприятием. И тогда муни-
ципалитет уже не сможет им 
распоряжаться. В своё вре-
мя то же самое произошло с 
автобусами, и сейчас муни-
ципалитет никак не может 
повлиять на работу в городе 
общественного транспорта.

Известно, что для недо-
бропорядочных граждан из 
избирательных комиссий 
всех уровней коммунисты 
представляют угрозу их 
«выборной идиллии», где 
можно нарушать выборное 
законодательство и «рисо-
вать» результаты волеизъ-
явлений граждан такими, за 
которые «начальство дает 
премию».

В последнее время чинов-
ники и провластные депутаты 
решили возобновить работу 
молодежных органов в регио-
не: Молодежного парламента 
и Молодежной избирательной 
комиссии Саратовской области 
(МИК). Согласно положениям 
этих организаций, в их состав 
делегируются представители 
региональных отделений поли-
тических партий.

Коммунистическая партия 
делегировала в Молодежный 
парламент Данилу Жарино ва 
и Алексея Михалкина, а в 
состав МИК были делегирова-
ны молодые коммунисты, по 
образованию юристы, Степан 
Садовников и Александр Ба-

рандеев, которые имеют опыт 
работы на выборах разного  
уровня.

Когда опубликовали список 
комиссии, то коммунисты не 
нашли своих представителей в 
составе комиссии, а также не 
обнаружили ещё одного това-
рища в списке резерва МИК. 
На вопрос, почему в соста-
ве МИК есть представители 
всех политических партий, 
кроме КПРФ, в группе МИК 
ВКонтакте был дан ответ: 
«Молодёжная избирательная 
комиссия формируется в том 
числе по предложениям поли-
тических партий. Положения 
об обязательном включении 
всех предложенных кандида-
тур нет». То есть чиновники 
кого хотят включить в комис-
сию, того и включают. В этот 
раз решили обойтись без ком-
мунистов. Мотив данного ре-
шения ясен: чиновники и 
провластные общественни-
ки желают сохранить в сво-
ем «тихом омуте» тишину и 
спокойствие, не желая слу-
шать критику коммунистов.

Это крайне оскорбительная 
и вопиющая ситуация, когда 
представителей других поли-
тических партий включили в 
состав МИК, но представите-

лей одной из ведущих партий 
страны, объединяющей тысячи 
человек в борьбе за демокра-
тию и социальную справедли-
вость, решили не включать. 
Учитывая, как сегодня ужесто-
чают выборное законодатель-
ство, пытаясь сделать выборы 
ещё более неподконтрольны-
ми общественности, невклю-
чение коммунистов в состав 
МИК — это следствие данной 
тен ден ции.

Хотя некоторые вещи вызы-
вают удивление и смех, ког-
да, например, в состав изби-
рательной комиссии (!) был 
включен член молодежного 
совета при Пензенской город-
ской думе Егор Москалев (или 
член Молодёжного парламента 
Пензенской области). То есть 
либо у провластной молодежи 
дефицит кадров, либо госпо-
дин Москалев, как говорится, и 
швец, и жнец, и на дуде игрец. 
А вызывает это смех просто 
потому, что как представитель 
уже выбранного органа может 
быть членом избирательной ко-
миссии даже в другом регионе. 

По традиции любого обще-
ственного органа председате-
лем избирательной комиссии 
является «единоросс» Кон-
стантин Касаткин. Ситуация 
ещё абсурднее, когда помимо 
представителя партии власти 
есть ещё представитель моло-
дежной организации «Единой 
России» — МГЕР. Зато в комис-
сии есть три студента СГЮА, 
которые, наверное, должны 
помочь другим членам комис-
сии в понимании выборного 
законодательства, если те, в 
свою очередь, сами обладают 
необходимыми когнитивными 
навыками и знаниями.

Данное действо — это оче-
редной позор действующей 
власти, которая решила не 
создавать возможностей 
для выражения критическо-
го мнения молодежи, а рабо-
та МИК станет формальным фо-
тоотчетом с каждого заседания 
данного общественного органа.

Единственным решени-
ем данной проблемы будут 
роспуск МИК и новый её со-
зыв, куда необходимо будет 
включить представителей 
Коммунистической партии.

Пресс-служба  
Саратовского обкома ЛКСМ РФ

В Екатериновке прошел 
торжественный приём в пи-
онеры.

В мероприятии приняли уча-
стие пионеры Екатериновского 
отряда имени Героя Советско-
го Союза В.П. Филькова, дети, 
вступающие в ряды пионерской 
организации, родители детей, 
комсомольцы и члены КПРФ.

Пионерскую линейку 
вели старшая пионервожа-
тая Е.А. Гаврилова и пио-
нервожатая Т.В. Зотова. По-
здравление от члена ЦК КПРФ, 
первого секретаря Саратов-
ского обкома КПРФ, депутата 
Госдумы О.Н. Алимовой при-
сутствующим передала в своём 
выступлении первый секретарь 
Екатериновского райкома КПРФ 
Т.Б. Лозгачева. Всём пионе-
рам были вручены подарки.

В селе Липовке Марксов-
ского района юные пионеры 
не только провели пионерскую 
линейку, но познакомились с 
историей пионерской органи-
зации своего села. 

Юрий СТЕПАНОВ

А.П. Чехов прожил 44 года, 
половину из которых пробо-
лел туберкулезом, от которо-
го в итоге и умер, но сделал 
столько, сколько средний че-
ловек не сделает за 10 жизней. 

— Написал 20 томов прозы, 
которую знает весь мир. 

— Когда жил в Мелихове, то 
бесплатно вылечил 1 000 боль-
ных крестьян и каждого снабжал 
лекарствами. 

— В родном Таганроге осно-
вал библиотеку и пожертвовал 

туда 2 000 собственных книг.
— Во время холеры в одиночку 

работал врачом на 25 деревень 
без помощников и выходных. 

— Построил 4 деревенские 
школы, колокольню, пожарный 
сарай, дорогу на Лопасню. 

 «Хорошо, если бы каждый из 
нас оставлял после себя шко-
лу, колодезь или что-то вроде, 
чтобы жизнь не проходила и не 
уходила в вечность бесследно», 
— говорил А.П. Чехов.

ok.ru/kprfzatosv

Как в Молодёжную  
избирательную комиссию  
не включили коммунистов

Пионерия —  

МУПП «СГЭТ»: 90-е снова вернулись или ещё не уходили?

в строю!

Это интересно

Долгое время, начиная с 90-x го-
дов, памятники вождю Великой Ок-
тябрьской социалистической рево-
люции и создателю первого в мире 
государства трудящихся Владимиру 
Ильичу Ленину уничтожались или 
пылились на складах. Коммунисты 
Калининградской области отстояли 
немало памятников Ленину в горо-
дах и посёлках Калининградской 
области.

Так, в частности, совсем недавно по-
дошёл к концу ремонт одного из памят-
ников Владимиру Ильичу Ленину, ко-
торый проводился по инициативе, при 
участии и поддержке Калининградского 
обкома КПРФ.

— Мы сегодня прекрасно видим во 

многих республиках бывшего Советско-
го Союза, к чему приводит уничтоже-
ние памятников советского периода, в 
том числе памятников Ленину, — про-
комментировал окончание ремонта 
памятника первый секретарь Кали-
нинградского обкома КПРФ Мак-
сим Буланов. — Наверное, по мысли 
власти — свято место пусто не бывает, 
и вместо памятников Ленину или Горь-
кому на Украине устанавливаются па-
мятники пособникам Гитлера во время 
Великой Отечественной войны. Поэтому 
мы будем требовать от власти и вносить 
личный вклад в дело сохранения и ре-
конструкции памятников В.И. Ленину.

Пресс-служба 
Калининградского обкома КПРФ

Калининград: Коммунисты отремонтировали 
памятник В.И. Ленину

КПРФ в регионах

У любого народа самое 
большое сокровище — это 
язык, на котором он гово-
рит. Одним из самых рас-
пространённых, самых вы-
разительных языков мира 
является русский язык. 

В нём отражаются обычаи, 
традиции, быт народа, его ум и 
опыт, красота и сила души. На 
русском языке написана бога-
тейшая литература. Очарова-
ние великого русского языка 
вдохновило людей учить его и 
узнавать Россию самолично. 

Философ Иван Алексан-
дрович Ильин (1882—1954), 
выступая на Пушкинском юби-
лее в 1937 году, так сказал о 
русском языке: «И ещё один 
дар дала нам наша Россия: это 
наш дивный, наш могучий, наш 
поющий язык. В нём вся она — 
наша Россия. В нём все дары 

её: и ширь неограниченных 
возможностей, и богатство зву-
ков, и слов, и форм; и стихий-
ность, и чёткость, и простота, 
и размах, и паренье; и мечта-
тельность, и сила, и ясность, и 
красота. Это бесценный дар — 
великое русское слово». 

С благоговеньем прикасайся
К тому, чем ты вооружён, 
Твори светло и упивайся
Безбрежным русским языком. 

Воздушно лёгок, сочен, вку сен, 
Суров и нежен, многолик. 
Во всех мелодиях искусен 
Наш удивительный язык. 

Ему к лицу и термин узкий, 
И междометий вздох и клич, 
Гордись, что понимаешь 

русский, 
Старайся глубину постичь.

(Стихотворение С.Скачко)

Красота русского слова

Было Стало


